
EDITORIAL

La Revista Espacio Universitario se ha constituido como un referente de difusión del conocimiento científico multidisciplinario, a través de la publicación de artículos originales, ensayos y artículos de revisión con un sólido proceso arbitral de académicos con reconocida trayectoria en investigación.

El presente número nos acerca a nuestro estado donde se hablan 15 lenguas maternas con 176 variantes, algunas de ellas están catalogadas en peligro de extinción, en este sentido la Escuela de Idiomas realizó un estudio para conocer cuáles son las razones que evitan que los padres de familia enseñen el idioma Amuzgo a sus hijos, en el mismo orden de ideas realizaron un estudio del Cambio Lingüístico en Verbos de movimiento en las variantes del Zapoteco de San Pablo Güilá y San Dionisio Ocotepéc la cual se enfoca en un análisis y contraste de tres verbos de movimiento bailar, caminar, saltar determinando las diferencias y similitudes en sus conjugaciones en el presente indicativo.

Por otra parte, la Narrativa Digital dentro del campo del aprendizaje de idiomas lleva al estudiante a integrar habilidades lingüísticas con apoyo de la tecnología y narración de historias locales recopiladas, narradas en inglés y grabadas en un video. Es por ello que la Escuela de Idiomas realizó un trabajo en donde se buscó analizar y observar el impacto que este enfoque tiene en el aprendizaje del idioma.

La Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, realizó un ensayo en el tema de derecho constitucional mexicano el cual ha carecido de respuestas eficaces e integrales ante las situaciones de emergencia, como fue la pandemia de COVID-19 que afectó a toda la humanidad y puso en alerta a todos los sistemas de salud y consecuentemente los jurídicos del mundo, dicho trabajo buscó contribuir a esta tarea crítica del derecho constitucional, además de abrir espacio a la investigación interdisciplinaria y de la práctica social de lo que se denomina como los estados de excepción.

Finalmente, nuestro agradecimiento a quienes han colaborado para hacer posible este número. Hacemos extensiva la invitación a profesores, investigadores, egresados y estudiantes de las Facultades y Escuelas, y a las diferentes áreas de la Universidad e instituciones en general a enviar sus contribuciones para nuestro próximo número.

Cordialmente,

M.A.E. Margarita Ricárdez Smith
Directora General de Asuntos Académicos